**URBANISME** La CUS veut faire accélérer la réfection du tribunal

# **VERDICT ATTENDU POUR LE PALAIS**

PHILIPPE WENDLING

Le conseil de CUS pourrait être appelé vendredi à adopter une motion de principe en faveur de la réfection du tribunal de grande instance, quai Finkmatt. Initiée par l'ex-maire (UMP) de Strasbourg, Fabienne Keller, cette décision est motivée par des propos qu'aurait tenu le procureur de Colmar. Selon Jacques Beaume, l'Agence publique pour l'immobilier de la justice (Apij) aurait, en effet, validé le projet de réfection du Palais, aujourd'hui obsolète et trop exigu pour accueillir toutes les audiences. Les travaux pourraient s'étaler sur trois ans à partir de 2011.

#### La mairie n'a pas été avertie

Si cette solution a bien été retenue, « c'est une bonne chose », commente Patrick Pincet, chef de cabinet du maire PS Roland Ries. Plébiscitée par une majorité des avocats et des magistrats, elle l'est aussi par la classe politique locale. Problème, poursuit Patrick Pincet, la municipalité n'en a pas encore été avertie. Elle avait d'ailleurs, il y a une dizaine de jours, interpellé le préfet



La rénovation du Palais de justice est souhaitée par une majorité de magistrats.

pour faire avancer le dossier. L'Agence pour l'immobilier de la justice n'était pas joignable ce week-end.

En janvier, Rachida Dati, alors garde des Sceaux, annonçait « la construction d'une cité judiciaire à Strasbourg pour un montant de 54,3 millions d'euros ». Pour l'accueillir, quatre emplacements possibles ont rapidement été envisa-

gés. Le premier consiste en une rénovation du tribunal, quai Finkmatt, assortie d'une extension en lieu et place du garage Kroely, rue du Fossé-des-Treize. Les trois autres reposent sur la création d'infrastructures au Wacken, au Heyritz (à côté de l'hôtel de police) ou dans la ZAC Danube, le long de la RN4 vers Kehl.

#### JUSTICE

## ELLE AVAIT ABANDONNÉ SON BÉBÉ MORT

Poursuivie pour « privations de soins ou d'aliments » ayant entraîné la mort de son enfant, une apprentie préparatrice en pharmacie comparaît à partir de ce matin devant les assises du Bas-Rhin. Le matin du 9 mai 2005, alors âgée de 19 ans, elle avait abandonné le corps sans vie de son bébé sur les marches d'un domicile de Buswiller. Dissimulé dans un sac-poubelle, le nouveau-né prématuré était de sexe masculin et pesait environ un kilo. Deux jours plus tard, la jeune femme s'était rendue à la gendarmerie pour avouer son geste. Mise en examen pour homicide volontaire sur mineur de moins de 15 ans par le parquet de Saverne, elle avait expliqué ignorer jusqu'au dernier moment sa grossesse. Dans son entourage, personne n'avait remarqué qu'elle était enceinte. C'était donc seule qu'elle avait accouché dans sa voiture, en plein cœur de la forêt de Haguenau. L'enfant serait mort rapidement après sa naissance. L'avocat de l'accusée plaidera le déni de grosesse. Jugement attendu mercredi.

LE CHIFFRE

1,113
MILLIARD D'EUROS, CRISE

OBLIGE, LE BUDGET 2010 DU CONSEIL GÉNÉRAL, VOTÉ CE MATIN, SERA INFÉRIEUR DE 4,3 % À CELUI DE 2009.

### **PRISON**

## LES GARDIENS EN COLÈRE

L'appel au blocage demain de la maison d'arrêt de Strasbourg est maintenu. Les gardiens de prison protestent contre le retard des paiements de leurs heures supplémentaires. Les propos de Jean-Marie Bockel, lors de sa venue samedi à la maison centrale d'Ensisheim, n'ont pas réussi à calmer les esprits. Le secrétaire d'Etat à la Justice avait alors promis « de mettre la pression maximale » sur le ministère de la Justice pour un règlement possible en janvier. « C'est de la provocation! Nous ne pouvons pas attendre jusque-là », s'indignait, hier, Fabrice Meder (CGT).

#### TOURISME

# VERS DES BONS DE RÉDUCTION ET UNE MEILLEURE QUALITÉ D'ACCUEIL

L'Alsace doit être à la fête toute l'année. Il y a quinze ans, décembre était le mois le plus faible en termes de fréquentation dans la région. Aujourd'hui, grâce aux

dans la région. Aujourd'hui, grâce aux marchés de Noël, il draine deux millions de touristes. Une aubaine pour les hôteliers et restaurateurs qui souffrent d'une pénurie de clientèle à certaines périodes, comme février-mars. Pour y pallier, le Comité régional du tourisme (CRT) veut offrir aux visiteurs présents dans la région en décembre 2010 des bons de réduction valables dans les hôtels pendant les saisons creuses.

Annoncée ce week-end, l'action s'inscrit dans une vaste campagne de promotion de la région. Face aux autres destinations, « il faut fédérer tous les acteurs alsaciens, estime Philippe Choukroun, directeur du CRT. Il existe déjà des labels, mais personne ne sait à quoi ils correspondent. Nous voulons donc lancer un plan qualité tourisme Alsace en 2010. » Déclinaison d'une démarche initiée par le secrétariat d'Etat au Tourisme, le texte recensera une centaine de critères obligatoires pour les professionnels. Parmi eux, un « accueil souriant »

des clients et une connaissance des coutumes de leur pays d'origine. « Un cabinet d'audit effectuera des visites mystères pour veiller à leur respect », précise Jacques Dreyfuss, président du CRT. Les établissements qui n'obtiendront pas « une note supérieure à 8 sur 10 » ne pourront prétendre au plan et ainsi à toute publicité de la part du CRT. ■ P. W.





# SECONDES

#### **SOCIAL**

Grève et perturbations à la SNCF

En raison d'une grève nationale ce week-end, selon la SNCF, le réseau pourrait encore être perturbé aujourd'hui dans la région.
Au départ de Strasbourg, le trafic des TER sera régulier vers Bâle, Metz et Nancy. Depuis Mulhouse, les liaisons vers Belfort, Thann et Colmar ne seront pas non plus touchées. En revanche, quatre trains sur cinq circuleront sur les autres lignes régionales. Du côté des grandes lignes, seuls les Corails sur l'axe Paris-Mulhouse seront perturbés. Infos au 0 800 80 24 79.

### Les profs se mobilisent demain

Dans le cadre d'une journée contre le projet de réforme de la formation des enseignants, une manifestation est prévue demain à 17 h devant l'Institut universitaire de formation des maîtres à la Meinau. Un préavis de grève a été déposé par les syndicats, mais peu de professeurs envisageraient de débrayer.